

# ECOS

## REUNIÓN DE LOS TRES CONSEJOS DE VIDA CONSAGRADA



1 - 3 DE ABRIL DE 2014 EN ROMA

## **PARTICIPANTES**

### **APOSTOLICAS**

Margaret MULDOON	Superiora General
Ana María ALCALDE	Consejera General
Kumudinie DASSANAYAKE	Consejera General
Micheline KENDA	Consejera General
Colleen MOORE	Consejera General
M <sup>a</sup> Angeles MURCIA	Consejera General Ecónoma
M <sup>a</sup> Carmen VILARDELL	Consejera General

### **VICARIATO**

Bernadette TAURINYA	Vicaria de las Contemplativas
Françoise DAIGNEAULT	Consejera
Lorenza PONNANWILA	Consejera
M <sup>a</sup> Dolores SANZBERRO	Consejera – Ecónoma

### **INSTITUTO SECULAR**

M <sup>a</sup> Dolores PÉREZ PLÉ	Superiora General
Gladys BOBADILLA	Consejera
Pat KELLY	Consejera
Tina MARTI	Consejera
Béatrice MESNARD	Consejera

### **TRADUCTORAS**

Áine HAYDE  
Pascale IRIGOYEN  
Daniela PERSIA  
Martine POTTELET

### **SECRETARIADO**

Eithne HUGHES

### **INFORMACIÓN**

M<sup>a</sup> Lourdes DE LA FUENTE  
Maristella SOOSAIPILLAI

**De 1 al 3 de abril tuvo lugar en la Casa General la reunión de los tres consejos de vida consagrada de la Sagrada Familia. Huelga decir que desde el principio estuvo presente la Familia en la mente y el corazón de todas y de cada una.**

Ya antes de empezar cada una de las participantes tenía claros los objetivos de la reunión

#### **OBJECTIVOS**

- 1. Avanzar en nuestro conocimiento compartiendo quienes somos y cómo vivimos, desde diversos estilos de vida pero con un mismo Carisma y Misión.**
- 2. Compartir nuestra comprensión y vivencia de los votos.**
- 3. Avanzar juntas como mujeres consagradas Sagrada Familia al servicio de la Misión.**

### **DÍA 1 DE APRIL**

Unos párrafos de las palabras de apertura de Margaret, marcan la dirección y el ambiente del encuentro:

*“Creemos que el Espíritu nos ha traído a este lugar para hacernos más conscientes de que ahora es el momento de profundizar nuestra interconexión; ahora es el momento de celebrar nuestra llamada a vivir una Misión común...en nuestras diversas realidades; ahora es el momento de escuchar juntas la voz del Espíritu que nos conduce a una mayor colaboración para el bien del pueblo de Dios.”*

*“...en nuestro caminar hacia el futuro, nos basamos en el pasado, pero también hemos de ser capaces de caminar ligeras de equipaje, dejando el peso que ya no es útil.” (D. O’Murchu)*

*“Levántate, toma la camilla y anda”. Jesús pide al hombre que se ponga de pie, que actúe, parece decirle: no estés ahí esperando que alguien resuelva tu problema, toma la camilla donde estás acostado, que te tiene clavado en el suelo, que te deja esperando pasivamente, aguardando una solución que venga de otra parte...Con el ánimo que le dio Jesús, el hombre hizo lo que le parecía imposible, recogió su camilla y siguió adelante con confianza anunciando a Jesús.”*



*“...nosotras que vivimos hoy la vida consagrada, también podemos llegar a estar paralizadas por tantas cosas, podemos seguir recorriendo el mismo camino....sin preguntarnos si podría ser de otra manera, podemos retroceder por el peso del Equipaje que ya no es útil: podemos aferrarnos a la camilla que nos impide luchar por la Misión de Jesús. Sin embargo vivir esa Misión es, para nosotras la razón de ser de nuestra existencia...*

*Cuando vivimos para la Misión tenemos una visión orientadora y fuertes valores que nos dan energía, entusiasmo por la vida un deseo apasionado de realizar un impacto en nuestro mundo para que venga el Reino de Dios.”*

*“...La Misión es a la vez pasión por Jesús y pasión por su pueblo...La misión en el corazón del pueblo no es solo una parte de mi vida o un adorno que me puedo quitar, no es un extra o simplemente un momento de mi existencia. Es algo que no puedo arrancar de mí sin destruirme. Yo soy una misión en esta tierra y para eso estoy en este mundo.” (Evangelii Gaudium N°268, 273)*

Margaret termina dejándonos algunos interrogantes:

- *¿Tenemos suficiente paciencia si, “no sabemos”, “no vemos”, las respuestas a dar de manera inmediata, para abrirnos a nuevas forma, ideas, direcciones allí donde el espíritu nos lleve, para que algo nuevo pueda nacer entre nosotras?*
- *¿Podemos confiar en el poder de nuestro Dios que actúa en nosotras y entre nosotras...”que puede hacer infinitamente más de lo que podemos pedir o imaginar”?*

Sigue una breve y sencilla presentación con el objeto de dar un paso más en el conocimiento mutuo.

**Una oración** antes de comenzar el trabajo.

**Tema:** “Cada evangelizador es un testigo”, y ¡cómo no! Algunos pasajes de la Exhortación Apostólica del Papa Francisco: Evangelii Gaudium, (Nos. 259, 264, 266, 269, 273)

Un estribillo que, de una manera o de otra, con palabras, gestos y acciones, se repetirá durante todo el día:

*Una misma fe nos anima hoy,  
Familia reunida en el nombre del Señor,  
Un mismo amor nos envía hoy  
Para vivir tu misión, Señor.*

Un compartir de sentimientos y expectativas que van introduciendo gradualmente a la asamblea en el trabajo, una pregunta que orienta.

- **Con una misión común de Comunión y compartiendo la espiritualidad Sagrada Familia ¿Qué rostro ofrecemos desde nuestro estilo de vida particular?**

**Las tres vocaciones responden.** Os transmitimos los aspectos esenciales.

## Vida Contemplativa

**La Misión de Comunión orienta el estilo de vida, todo brota y se vive en esta perspectiva.**

Por eso, vivimos en la vigilancia, la apertura mutua, la complementariedad y solidaridad.

**El rostro que ofrecemos es el de:**



- Comunidades acogedoras, cercanas, sencillas así hacemos accesible nuestro espacio de vida contemplativa.
- Comunidades que dan la prioridad al Señor presente y actuando en el mundo. *“Nuestra vida testimifica en la Iglesia la presencia de Aquel que es, que era y que viene.” (Const. Art.170)*
- Mujeres que por amor al Señor han escogido hacer del evangelio su itinerario de vida. A través de la escucha, la atención, la oración y toda la vida cotidiana acuden al encuentro con Cristo en las periferias existenciales de la sociedad.

La Familia espiritual a la que pertenecemos: Una Familia en misión, en camino, que escucha a la gente, y siente el sufrimiento; llamada a abrir caminos de humanidad y de respeto a la Tierra que acoge al Universo entero. Una Familia espiritual con diversas vocaciones llamadas a testimoniar juntas que la comunión es posible.

**En el compartir** de la asamblea se señalaron aspectos como estos:

- **La oración:** “Es, sobre todo, rezando, como se prepara el camino del Evangelio”

- **La Encarnación:** la manera de vivir la Encarnación de Dios en el pueblo por medio de relaciones cercanas y sencillas.

## Vida Apostólica

***Es la experiencia de una presencia en medio de un pueblo, por él y con él, por nuestra fe en Jesús que nos llama y nos envía a participar en su Misión. Compartimos los deseos y las esperanzas de los que nos rodean destacando los valores del Evangelio, en especial los relacionados con el carisma de comunión.***

### La comunidad:

Uno de los lugares de nuestro encuentro con Cristo.

Lugar donde se realiza la integración de la individualidad, diferencia, diversidad, multiplicidad en la unidad, la Comunión.

- \* Donde se testimonia *“La esperanza de que un día todos los hijos e hijas de Dios formaran una sola Familia” (Const. Art. 41)*
- \* Nuestras comunidades están insertas entre la gente y tratamos de permanecer abiertas a ella.
- \* Comunidades abiertas a lo universal, mostramos el rostro de la Iglesia-Familia que incluye, no solo a los cristianos, sino a todos los seres humanos y las demás realidades.
- \* **La oración personal y comunitaria** nos conecta con los demás y nos capacita para participar en la comunión con el Todo.
- \* Realizamos **nuestra tarea apostólica** en nombre de la comunidad
- \* Nos comprometemos a favor de la vida, la paz y la justicia, en especial con los más desfavorecidos del planeta, teniendo nuestra atención constantemente atenta a los signos de los tiempos.
- \* Vivimos centradas en la Misión hasta el final. *“Toda nuestra vida es apostólica” (Art.86)*
- \* Vivir la vida apostólica requiere disponibilidad, prontitud, para entregar nuestra vida a Solo Dios, a la Misión, exige colaboración con los demás.
- \* Un corazón apostólico nace del encuentro con el Señor **en la oración**. Nos encontramos con Dios a través de lo que vivimos, así nuestra vida se convierte en oración.
- \* We allow the word of God to touch our lives so that we can listen and discern the response we need to give in order to play our part in transforming the world.

- \* Conscientes de que la vida religiosa apostólica necesita recuperar su vitalidad para poder “decir más” al mundo nos preguntamos: ¿Cómo ser una respuesta renovada para nuestra sociedad y despertar el deseo de dedicar la vida a los que buscan? ¿Cómo ser respuesta alternativa para un mundo en proceso de cambio? ¿Cómo vivir nuestra vocación para dar un testimonio visible de ser Familia, valorando más la diversidad y colaborando más con el conjunto, tal y como nos ha recomendado el Congreso?

### Algunos comentarios

Disponibilidad, no se trata de capacidad sino de buena voluntad, de trabajar juntas, de estar abiertas a este aspecto.

Para nosotras la comunidad es muy fuerte. Todo reposa sobre la calidad de relación. Esto da vida y es urgente mejorar la calidad de relación.

Todo esto no se puede llevar a cabo sin Un dinamismo interior. El elemento que une todos los otros aspectos es la unión con Jesús, sino no lo reavivamos, nuestra vida pierde sentido.



### **Vida Consagrada Secular**



***Al vivir solas y sin ningún signo exterior que nos identifique,*** para dar testimonio del Dios creador, tenemos que tomar conciencia de que necesitamos:

- ✓ Adentrarnos en la experiencia del Absoluto para fundamentar la acción.
- ✓ Actualizarnos, cambiar la mentalidad para mostrar con nuestra vida la vivencia de algo nuevo, algo que evoluciona según los signos de los tiempos.

- ✓ Aprender a hacer una lectura de fe. Discerniendo la misión dentro de la evolución.

Nuestra consagración, no solo hace camino al lado de las personas, sino que debe traducir y contagiar el Amor de Dios en diferentes formas. Debemos compartir la alegría del Evangelio.

### Nuestra Misión es:

- Hacer vida:
  - ✓ **una fe** que tiene en cuenta el presente,
  - ✓ **un Evangelio** que responde a las realidades de cada momento,
  - ✓ **La presencia de un Jesús** que hoy tiene sentido porque llora con el que sufre, ayuda al necesitado, se ocupa del pobre y desvalido, es el camino, la verdad y la vida, para todos y ahora. Él fue el primer consagrado en la vida oculta.
- Se trata de restablecer un nuevo orden. Cambiar las valoraciones.
- Presentar un mundo más humano, donde haya un respeto y una escucha que conduzca a educar en la libertad responsable.
- Llegar a que la persona se sienta escuchada, acogida y valorada.

Si creemos en la fuerza humanizadora del Evangelio, es necesario pasar de la rutina al compromiso

Algunos aspectos que impresionaron a la asamblea:

- 1. Centralidad de la vida de Nazaret:** Jesús vivió la mayor parte de su vida siendo “uno de tantos”. Ese aspecto de asemejarse al común de las personas es muy fuerte. Jesús fue discreto, no secreto...
- 2. Deseo de ser muy conscientes de la cultura actual** y desde ahí ver el aporte que podemos ofrecer. Acoger la cultura sin negarla ni demonizarla, es un aspecto importante que da significado a la consagración.
- 3. Coherencia:** comprometerse exige donación total de la persona hasta el máximo.

El diálogo se alarga se expresan deseos fuertes de:

- Manifestarnos como Familia
- Vivir juntas la misión

Se comparten cambios que se han operado en las diferentes vocaciones y que ayudan a vivir y a manifestar la realidad de “Ser Familia”.

Se van expresando cambios a realizar en la relación entre las diferentes vocaciones.

### POR LA TARDE

*Una misma fe nos anima hoy,  
Familia reunida en el nombre del Señor,*

*Un mismo amor nos envía hoy  
Para vivir tu misión, Señor.*

*Una misma fe nos anima hoy,  
Familia reunida en el nombre del Señor,  
Un mismo amor nos envía hoy  
Para vivir tu misión, Señor.*

These words gave strength and dynamism to the afternoon's work. The following question was given to focus this work:

- **¿De qué manera los votos son hoy, fuente de vida, dinamismo y sostienen nuestra vida consagrada Sagrada Familia al servicio de la Misión?**

Cada vocación expone su respuesta a esta pregunta. Os transmitimos las grandes líneas: Each Vocation responded to this question. We give the main points:

## **VIDA APOSTÓLICA**

**Los votos los consideramos como fuente de vida dinamismo y apoyo para nuestra vida consagrada *Sagrada Familia* al servicio de la Misión hoy.**

**Estamos creciendo** en la comprensión de nuestros votos para la misión y en el conocimiento de la historia del Universo. El Documento "Los votos para la misión" y los esfuerzos realizados para vivir el Compromiso Colectivo nos ayudan a ello.

**Al mismo tiempo estamos ante un gran desafío:** la llamada a una nueva manera de relacionarnos con Dios, con la humanidad, con toda la creación. La total interrelación de todo cuanto existe, nos aporta la conciencia de ser parte de la comunidad sagrada de vida, cuya fuente es Dios Trinidad.

**La nueva manera de ver el mundo influye en la imagen que tenemos de Dios,** en nuestra relación con él, en la oración, en el lenguaje, en la manera de vivir los votos, y en la manera de evolucionar como seres humanos y como mujeres de fe, todo está inter-relacionado. Creemos que todo está conducido por el Espíritu Santo y deseamos seguir respondiendo en fe y amor.

**Al considerar los valores fundamentales del Universo: subjetividad diversidad y comunión** sentimos como nuestro **carisma de Comunión** encaja profundamente en esta realidad que es bonita para contemplarla pero que el vivirla **exige una nueva forma de ser.**

Ya Jesús nos mostró esta “nueva manera de ser” pero nuestro desarrollo como seres humanos es lento. Estamos apenas comenzando a mirarla en profundidad y no sólo en superficie.

Ya Jesús nos mostró esta “nueva manera de ser” pero nuestro desarrollo como seres humanos es lento. Estamos apenas comenzando a mirarla en profundidad y no sólo en superficie.

Vivimos en un tiempo de cambio, los fundamentos anteriores están cayendo.

- **¿Cómo debemos vivir para que la “Buena Noticia de Dios” permanezca en el centro de TODO?**
- **¿Cómo ser fieles a nuestro Carisma de Comunión que quiere manifestar el amor de Dios por todos los seres, más allá de las fronteras de razas, culturas, religiones que dividen los pueblos, luchando contra toda forma de Injusticia causada por la explotación y la distribución injusta de los recursos de la tierra?** (Doc. “Los votos para la Misión)

**Nuestra vida consagrada por los votos** no es para nosotras mismas, sino para la Misión de Dios en el mundo. Para nosotras, consagradas por los votos, nuestro centro es Jesús que se entregó totalmente para realizar el plan de Dios en el mundo.

Reconocemos la llamada que brota de nuestra vida consagrada por los votos a situar nuestras energías humanas básicas de supervivencia, sexualidad y control, al servicio de la Misión. La nueva manera de contemplar a Jesús ofrece compasión, inclusión, comunidad, compartir, en vez de exclusión, separación, codicia e individualismo.

**Los votos de pobreza, celibato y obediencia** son un testimonio contracultural que sustentan hoy valores humanos muy importantes y que el Evangelio nos invita a vivir.

- **El Celibato** por el Reino de Dios afirma nuestra capacidad de relación. Es una llamada a usar nuestra energía generativa y creativa de manera amorosa, inclusiva y responsable. Es, también una opción por la vida en comunidad no solo con las personas que vivimos, sino con la comunidad sagrada de la tierra. Es una opción por la vida en comunión, en Familia. Consciente de la riqueza de la diversidad.

Nos comprometemos a ser una presencia compasiva y entregada a los demás. Una presencia cariñosa, amorosa en la acción, protectora de la vida. Presencia que dice “SI” a romper barreras, promover la justicia, cuestionar nuestras inserciones y el porqué de ellas, la calidad de presencia y nuestros apostolados

- **Viviendo la Obediencia**, luchamos para cambiar lo que se llamó “obediencia ciega” en lo que realmente creemos que es: escucha atenta y disponibilidad según el amor de Dios por el mundo. Idealmente la

obediencia pone la libertad y el poder al servicio del amor y sitúa a los pobres y marginados como centro de nuestra escucha.

Lo que da vida a la obediencia es el discernimiento. Es sensibilidad a la vida y a nuestra capacidad de promover el bien común. Reconoce la interconexión como base de nuestra existencia. Nos conduce a colaborar con otros para denunciar los sistemas, los poderes que amenazan el derecho de relacionarse y la armonía de la creación.

- **El voto de Pobreza Evangélica** nos llama a ir más allá de nuestra tendencia básica de encontrar seguridad en el poseer. Partiendo de la vida de Jesús que vivió una vida sencilla, y una economía de comunión. Intentamos crear una manera alternativa, al sistema dominante en el mundo, que funciona con una economía de bienestar.
- El voto de pobreza, nos conduce a ser conscientes de nuestra interdependencia y solidaridad con los que sufren el empobrecimiento y la exclusión. Somos corresponsables en amar, acoger y apoyar todo lo que suscita vida en nuestro planeta herido.

Cuanto más profundizamos nuestros votos y tratamos de vivirlos de manera significativa, como don profético en nuestro mundo de hoy, nos damos cuenta de la necesidad de seguir abriéndonos a esta nueva manera de vivir que nos identifica con Jesús, con su vida, muerte y resurrección.

Escuchando la Palabra de Dios hoy, discernimos la llamada de Dios a la Misión que nos pide SER ENVIADAS de nuevo.

## CONSAGRADAS SECULARES

**A través de los votos, reafirmamos nuestra entrega total a Jesucristo, como Cristo era dependiente del Padre: dependencia de Dios y libertad humana. Para nosotras tienen un sentido profundo. Son vínculos que nos comprometen más a responder a Cristo.**

### **La vida de votos es:**

- Libertad para la donación; para la vida de Solo Dios.
- Opción por el hermano: imitación de la vida de Cristo.
- Fuerza que nos ayuda a la búsqueda de lo esencial, a la entrega del propio yo.

Son medios para vivir la espiritualidad de encarnación a través del propio Carisma

**Nos ayudan a:** ser testigos de Cristo, presencia del Evangelio en el mundo; a saber mirar con la mirada de Cristo, saber dialogar con las personas desde donde están y donde viven, saber ser “buen samaritano”, liberándonos para que podamos introducir

en la sociedad las energías nuevas del Reino y transfigurar el mundo desde dentro, a vivir nuestra soledad, de manera que lo que parece ser una vida solitaria, por los votos, se convierte en vida solidaria para la misión. Nos aportan la capacidad de reflexionar y actuar, con la libertad de tiempo, acción y espacio.

- **El voto de Obediencia**, requiere diálogo y reflexión, buscando la voluntad de Dios, y por último una toma de decisión según la propia conciencia.
- **El voto de pobreza**, nos capacita para mantener nuestros propios valores, abriéndolos a los demás para compartirlos. Nos conduce a poner nuestra persona, física e intelectualmente, al servicio de los que nos rodean.
- **El voto de Castidad**, nos abre al amor universal, nos conduce a ponernos al servicio de los hermanos. Nuestra Misión de Comunión nos exige estar abiertas a compartir con las demás vocaciones, viviendo así el espíritu de Familia que nos legó Pedro Bienvenido Noailles.

### **Un desafío....**

- En nuestro Instituto Secular hay mucha dificultad para tratar de los votos, la vida aislada crea independencia y es muy difícil el control, se necesita una gran formación, sentido de responsabilidad y deseo de diálogo con la persona indicada. Necesitamos aprender a discernir con actitud de humildad.

### ***Si nuestra vida no responde a los objetivos ¿qué sentido tiene el compromiso?***

Comprometerse con el Instituto requiere, tener muy claro, que no se trata de encontrar soluciones materiales, que es necesaria la relación entre los miembros del Instituto con los medios que existen y que hay unas responsables encargadas del buen desarrollo del grupo. Los votos se hacen dentro de las estructuras que existen.

Por todo lo dicho, los votos para nosotras pueden ser ayuda, fuente de vida y dinamismo al servicio de la Misión.

**Se expresan los otros miembros del Consejo de las Consagradas Seculares**, enriqueciendo la presentación anterior:

*Los votos son parte neurálgica de mi compromiso sin ellos no podría vivirlo. Por ej. la pobreza es también, abrirse desde el punto de vista intelectual, abrirse al mundo, participar de su sufrimiento...*

*A través de los votos me entrego a Jesús y a los demás, a los que viven conmigo. Es ser donación total, vivir en profundidad compartir bienes, hacer un camino de transformación, vivir cada voto de manera nueva. Tenemos el peligro de "hacer siempre la mía", dejar de lado la entrega.*

*Quiero reforzar lo que se ha dicho. Vivir los votos en el ambiente donde estemos, ser "sal de la tierra" en el contexto donde estamos.*

*Dicen nuestras Constituciones: "La misión del instituto es la misma que la de los laicos, poner en juego las posibilidades cristianas escondidas, pero ya presentes y activas en las realidades terrenas, y desde ahí manifestar el Evangelio en el corazón del mundo....."*  
(Co



## CONTEMPLATIVE LIFE

**Hemos escuchado una llamada del Señor y nuestra respuesta a ella nos da vida y nos hace felices. Nos conduce a seguir a Jesucristo, persona viva, en el camino de la vida contemplativa Sagrada Familia, vida sencilla, habitada por Solo Dios.**

**Los votos son la expresión** de nuestro deseo de vivir como Jesús, María y José por Solo Dios en todas las cosas. Convierten nuestra existencia en una vida entregada a la Misión.

**Son la levadura** para que nuestra vida contemplativa, sea cada día más solitaria y solidaria, "luz", no bajo el celemín, sino en el candelero. Expresan nuestra profunda convicción: **Cristo es el centro de nuestra vida.**

**Tienen por objetivo liberarnos** para acoger la libertad, el amor, la posesión. Nuestra vida consagrada es un trabajo constante de liberación para vivir plenamente el seguimiento de Cristo y participar en su Misión. Es un estilo a contra-corriente de lo que vive el mundo en su búsqueda de placer, posesión, dominación.

**Los votos nos llaman** a volver, sin cesar, al señor, porque nuestro corazón es su santuario, "un espacio donde no se excluye a nadie" (cf. Papa Francisco). Dom. Longeant (Osb) escribe: " *La experiencia espiritual es un terreno privilegiado de evangelización*". Esta experiencia se encarna en nuestra vida contemplativa, en un determinado lugar: la

comunidad, el contexto humano y cristiano en el que estamos presentes. Toda la evolución del mundo, de este mundo que está en proceso de cambio, nos concierne como todo lo que atañe a la humanidad en su diversidad nos afecta, y todo lo que nos afecta, afecta al mundo.

**Los votos nos obligan a ser discípulos “en salida”.** “Id”, nos dice Cristo. El señor nos invita a “salir” obedeciendo a esta palabra. Nuestra obediencia será casta si se deja desposeer y si se vive en la fe.

**Los votos nos obligan a ser discípulos “en salida”.** “Id”, nos dice Cristo. El señor nos invita a “salir” obedeciendo a esta palabra. Nuestra obediencia será casta si se deja desposeer y si se vive en la fe.

**Los votos son un camino de éxodo,** lo hacemos solas y juntas,

- \* un **camino de adoración** del Señor en su obra de creación.
- \* un **camino de servicio desinteresado** a los demás,
- \* un **camino de solidaridad** con toda la humanidad que el Señor mira con misericordia, compasión, con una mirada llena de amor.

Como hermanas contemplativas de la Sagrada Familia hacemos nuestras estas palabras del papa Francisco: *“La evangelización gozosa adquiere su belleza en la liturgia, en la exigencia cotidiana de hacer progresar el bien...”*

**Los votos son el camino personal de conversión continua:** *“Avanza hasta ti misma para volver a encontrar tu interior”* dice San Bernardo. Gandhi decía: *“sed vosotros mismos la transformación del mundo que deseáis que advenga”*.

**Los votos son el camino comunitario de conversión continua.** Nos comprometen a cualificar todas nuestras relaciones porque el Verbo se hizo carne: *“Dios entró en fraternidad”* (C. de Chergé). Los votos nos comprometen a irradiar juntas, en verdad y humildad, **la buena noticia de la fraternidad.**

Después de una pausa se concede un tiempo para escuchar algunos ecos de lo compartido.

### **Algunos aspectos señalados**

- ✓ **La soledad nos conduce a la solidaridad y a la comunión.**  
Aspecto importante **en la formación de las seculares**, sobre todo en la formación inicial. Hay que entenderla como soledad que hay que llenar. Requiere una vida profunda de relación con Dios. No es una soledad triste, es una soledad rebotante de algo muy profundo que nos proporciona libertad de movimientos. Esta soledad llena es lo único que puede colmar nuestra vida. Si hay un problema en este aspecto, no se puede resolver en la Familia.
- ✓ **En la vida contemplativa la soledad** se vive en comunidad. Estamos siempre solas, pero sabemos que el Señor nos acompaña, es Él quien llena nuestra

soledad. El “combate espiritual” se lleva a cabo en soledad, y en ella experimentamos la solidaridad. Hay que recuperar este aspecto como valor que es don para el mundo. Es un valor que impulsa y envía.

- ✓ **La Buena Noticia en el centro de todo.** Esto representa un desafío continuo hacia la conversión. Es la brújula que todo lo orienta. Hemos de reorientar nuestra vida a nivel profundo para que la Buena Noticia esté en el centro de todo..

En este sentido, los votos nos impulsan a una conversión continua, son un dinamismo que nos exige resituarnos en cada momento

Los votos, en sí, son Buena Noticia, que cuando me abro a ella evangeliza mi corazón, me envía al centro de mi ser donde me encuentro con esa soledad habitada. Al mismo tiempo me conducen al centro de todas las realidades.

- ✓ **La experiencia del Absoluto** unifica nuestra vida, nuestra forma de ser, la consagración. Los votos pueden expresarse de diferentes maneras, pero es la experiencia profunda la que nos unifica, lo que nos une como personas y como Familia.
- ✓ **Es en Familia como tenemos que llevar adelante la Misión de Cristo,** cada una según su vocación. Jesús ha dado, a cada una, gracia especial para que su Reino pueda ir adelante.

### **Un interrogante...**

*Llevamos tiempo hablando de “una nueva conciencia”*

***¿Qué significa esta nueva conciencia en los votos?***

**..y una respuesta que nos da luz:**

“Nueva conciencia” Se trata de algo que nosotras, como apostólicas, hemos hecho un camino. En este sentido una de las cosas que estamos empezando aceptar, es una forma diferente de ver el mundo, y una de las cosas que decimos es que este proceso de evolución del mundo empieza por el proceso de encarnación, Dios encarnado en el Universo. Somos parte de aquel proceso. En esta nueva visión del mundo se reconoce que todo es sagrado por el hecho de existir en Dios, a través de Dios todo está consagrado, de este modo se amplía el horizonte. Por eso los votos no son elementos diferentes sino que nos ayudan a mirar al mundo con perspectivas distintas, esta conciencia humana se desarrolla y nos hace conscientes de como escuchar lo divino en cada una, en cada criatura. Se trata de reconocer la unidad en la diferencia. El conjunto se compone de partes distintas pero formando un todo. Yo me pregunto: ¿Cuáles son nuestros puntos de encuentro? Buscando a Dios, todo esto supone desafío. Durante mucho tiempo hemos pensado en Dios como separado y fuera del mundo, esta nueva conciencia desafía el antiguo modo de pensar. No se trata de una moda.

En la medida en que esta conciencia del mundo se amplía nos desafía a ampliar nuestros horizontes continuamente, a abrir el espacio para que mi pertenencia sea cada vez mayor.

### **Vivir los votos como un TODO**

Uniendo varias cosas que habéis dicho: la consagración ha ido creando unas actitudes en nosotras, somos libres para darnos a los demás, renunciamos a nuestra voluntad, hacemos una opción por el hermano, defendemos la justicia, la paz. A esas actitudes les damos un nombre: obediencia, castidad, pobreza. Lo importante es la entrega. A los votos les damos nombres para llamarlos de alguna manera. No hay nada separado está todo unido.

Uso minutos de silencio y una invitación a las participantes a reconocer y nombrar los frutos de esta sesión, ponen fin a esta jornada.



### **2 DE ABRIL**

**Por la mañana el grupo va a la audiencia del Papa.**



## **POR LA TARDE**

**Se invita a las participantes a expresar cuáles son los aspectos que retenemos como esenciales en la Vida Consagrada Sagrada Familia para la Misión.**

La asamblea entra en una sesión de escucha. Después en grupos de dos o tres comentan todo lo compartido para confirmar lo que han dicho juntas, y aclarar algunos conceptos.

### **En la asamblea se percibe**

- La importancia del cambio no solo en palabras sino en acciones, dar pasos concretos hacia una nueva manera de “ser Familia en Misión”.
- Se subraya la importancia del testimonio de gestos concretos como Familia.
- Se expresa el deseo de abandonar lo que hay que abandonar, desaprender la costumbre de hacer las cosas de una cierta manera porque eso nos impide cambiar, aceptar la novedad.
- Se cae en la cuenta de que al hablar de una nueva conciencia se trata de algo muy profundo. Necesitamos descubrir personalmente, y en conjunto esa nueva manera de ver las cosas que nos conduce a otro modo de considerar la vida consagrada. Nos cambia la manera de relacionarnos porque formamos parte de un cuerpo y no podemos existir sin los demás.
- Somos conscientes de que la búsqueda de gestos comunes va a nacer de la contemplación del Jesús de la Sagrada Familia. Se trata de ir a nuestras fuentes y traducir en gestos nuestro espíritu.



## **3 DE ABRIL**

Se invita a las participantes a reunirse en grupos de 2 o 3 de la misma lengua y preguntarse ¿Qué acción significativa podemos llevar a cabo tres vocaciones en la Familia, de manera que podamos realizar nuestro deseo de:

- ***Cambiar...Ser más significativas en el siglo XXI***
- ***Encontrar nuevos caminos de relacionarnos con Dios, con la tierra y con la gente.***

- **Formar nuevos miembros.**
- **Reestructurar.**

Para vivir juntas nuestra Misión común.

Todo la mañana estará dedicada a reuniones de grupos, sesiones de escucha hasta llegar a un consenso final sobre el documento titulado “Acciones significativas para avanzar juntas” fruto de este encuentro.

## **MEANINGFUL ACTIONS AS WE MOVE FORWARD TOGETHER**

### **1. FAMILIA.-CAMBIAR LA FORMA DE RELACIONARNOS MUTUAMENTE ENTRE LAS DIFERENTES VOCACIONES.**

- Que los Consejos Nacionales e internacionales tengan una comunicación abierta y regular.
- Fomentar que el Boletín de información “Interrelaciones” sea más abierto y se convierta en el boletín de comunicación de la Familia.
- Fomentar las estructuras inter-vocacionales como, por ejemplo, los equipos inter-vocacionales.
- Que los tres equipos de liderazgo se reúnan cada dos años , para fortalecer los lazos entre las vocaciones, reflexionar y dialogar con miras a establecer formas más colaborativas de vivir la misión
- Invitar a los líderes internacionales de cada una de las vocaciones a los capítulos o asambleas de las otras vocaciones para saber en qué dirección se mueven.
- Cambiar nuestra mentalidad y nuestra forma de expresarnos, pasar del “ellos” al “nosotros”.

### **2. FORMACIÓN COMÚN - CON EL ENFOQUE ESPECÍFICO DE CONOCIMIENTO, PROFUNDIZACIÓN Y CRECIMIENTO EN EL ENTENDIMIENTO DE LA NUEVA VISIÓN DEL MUNDO DESDE DONDE VIVIMOS NUESTRA MISIÓN.**

- Esto se ve como una necesidad y debe formar parte de la formación inicial y de la formación continua.
- Una mayor colaboración entre vocaciones utilizando las estructuras existentes, por ej. Incluir una Secular consagrada en los equipos de formación locales. Esto facilitará el intercambio sobre los elementos específicos de cada vocación y contribuirá al enriquecimiento mutuo.

- Colaborar en la reflexión sobre los elementos básicos de la vida consagrada, tanto para la formación inicial como permanente.
- Organizar reuniones de los tres grupos a nivel local sobre temas específicos, compartir recursos cuando sea necesario.
- Cuando se organicen cursos que estén abiertos a las tres vocaciones.

### **MANTENERNOS EN EL ENFOQUE DEL CONGRESO DE LA FAMILIA DE 2012**

“Familia en misión, don en un mundo en cambio”. Asegurarnos de que realmente estamos poniendo en práctica las resoluciones adoptadas, para que sigamos abriéndonos a ser enviadas al mundo.

***Terminó el día con una oración-despedida cuyo objetivo era celebrar juntas la energía divina, también a través de gestos concretos. En el centro un cirio signo Cristo centro de la asamblea.***

La asamblea forma un círculo cada una pone sus manos sobre las dos personas que tiene a su derecha y a su izquierda pensando en las ideas fuerza que le han quedado y las llamadas recibidas, por ese gesto cada una transmite a las demás la energía que la habita, y que al compartirse se convierte en nuevas ideas, llamadas, en energía del grupo. Al terminar la asamblea nos sentimos Familia enviada a promover y proteger la vida.



Unas palabras de agradecimiento a las participantes y a todas las que hicieron posible esta reunión, ponen fin a un paso más que ciertamente marca una huella importante en la historia de la Familia.

## LOS TRES CONSEJOS



### **Detrás**

*Marian, Margaret, Béatrice, Bernadette, Françoise, Pat, M<sup>a</sup> Dolores PÉREZ PLÉ, Tina, M<sup>a</sup> Dolores SANZBERRO, Colleen, M<sup>a</sup> Carmen,*

### **Delante**

*Gladys, Ana María, Michéline, Lorenza, Kumudinié*

Sagrada Familia de Burdeos  
Servicio de Comunicación/Información  
Roma  
[www.saintefamillebordeaux](http://www.saintefamillebordeaux)

